

Presidente PS a CORE Ponce: "Intenta instalar eficiencia en la ejecución, pero se está lejos de eso"

Coyhaique. Una réplica a las declaraciones de la consejera regional UDI Andrea Ponce, que cifró la ejecución presupuestaria del Gobierno Regional de Aysén, en un 24,9% al mes de abril, hizo el Partido Socialista a través de su nuevo presidente Erik Adio Maldonado.

"Se intenta instalar una imagen de eficiencia en la ejecución presupuestaria, pero la realidad está lejos de eso. Lo que vemos hoy no es el resultado de una mejora sustantiva en la gestión, sino de un cambio en la forma en que se contabilizan los recursos", señaló el timonel del PS Aysén.

Agregó que lo transparente hoy es decir las cosas como son, "este año las normas presupuestarias que rigen a los Gobiernos Regionales cambiaron. Hoy pueden registrar de manera inmediata estas transferencias como ejecución presupuestaria, lo que explica que el promedio nacional haya subido del 10 al 24% en el mismo periodo. ¿Quiere decir eso, que todos los Gobiernos Regionales del país se transformaron, de la noche a la mañana, en grandes ejecutores? Claramente no, cambiaron las reglas del juego", explicó Adio.

Explicó que una parte importante de esa ejecución corresponde a los subtitulos 24 y 29, "¿qué significa esto?, que, en buena medida, no estamos hablando todavía de inversión directa en obras o proyectos en ejecución, como ha intentado instalar repetidamente, sino de transferencias a terceros para financiar iniciativas. Y, vale decirlo, programas que -aunque en su minuto fueron minimizados por el Gobernador Santana como 'no inversión, sino gasto para el GORE'- generan empleo, dinamismo local y prestan servicios básicos, como los subsidios de áreas verdes que permiten que en los próximos días las trabajadoras de estos programas puedan ingresar a trabajar, la operación de sistemas de alcantarillado en distintas comunas, la gestión de residuos o el funcionamiento del CIEP", añadió el dirigente político.



Adio agregó que son, sin duda, programas valiosos, pero, bajo los mismos criterios aplicados el año pasado, la ejecución efectiva estaría apenas en torno al 10% al cuarto mes del año, "dicho en simple: más que un salto en capacidad de gestión, lo que estamos viendo es un cambio en la forma de contabilizar el gasto", puntualizó Adio.

Indicó que desde el Partido Socialista "creemos que estos debates requieren seriedad y responsabilidad. No corresponde presentar como un gran logro algo que, en esencia, responde a un cambio en las reglas contables. Cuando comparamos cifras equivalentes -peras con peras, manzanas con manzanas- lo que observamos es que, en abril de 2024, la ejecución presupuestaria regional era exactamente la misma: 24%, por tanto, no corresponde hablar de avances significativos en eficiencia de gasto, porque simplemente no los hay y como en esto se trata de ser ecuánime, cuando los haya la región debe celebrarlos", aseveró

Finalmente, Erik Adio recordó que Aysén enfrenta, desde hace años, condiciones estructurales que afectan su capacidad de ejecución presupuestaria, "dificultades logísticas, ventanas de ejecución muy estrechas por las condiciones climáticas, baja oferta de empresas ejecutoras, costos adicionales y constantes reevaluaciones. No son excusas, son las realidades concretas que cualquier administración -esta y las anteriores- debe enfrentar", subrayó.

"No hacemos política sobre slogans ni titulares fáciles. Apostamos por un debate serio, con los datos sobre la mesa, con rigor, pero también con el debido respeto por la inteligencia de las y los aiseninos. La ciudadanía merece conocer la película completa, no quedarse solo con una fotografía cuidadosamente recortada", cerró Erik Adio.